
【三朝東学童クラブのみ】（回答数：23/36 63.9％） 

 

Q2. アンケートに回答いただく方はどなたですか。お子さまから見た関係でご回答ください。 

 

区分 回答数 

父 3 

母 19 

祖父母 1 

その他 ０ 

 

 

 

 

 

 

Q3. 放課後児童クラブを利用しているお子さまの人数を教えてください。 

 

区分 回答数 

１人 9 

２人 13 

３人 1 

４人以上 0 

 

 

 

 

 

 

Q4. 放課後児童クラブを利用しているお子さまの学年を教えてください。（複数回答有） 

 

区分 回答数 

１年生 8 

２年生 5 

３年生 7 

４年生 4 

５年生 6 

６年生 5 

 

 

 



 

 

Q5. 今年度、放課後児童クラブの利用登録はどのように届出されていますか。 

 

区分 回答数 

通常期（学校の授業がある期間）のみ 0 

長期休業（春・夏・冬休み期間）のみ 4 

通常期と長期休業の両方 17 

その他 2 

 

 

【その他】 

 ・１年生は通常期、６年生は長期 

 ・姉弟で利用方法が違う 

 

 

Q6. 通常期の平日（月～金曜日）、放課後児童クラブを週平均何日利用していますか。 

 

区分 回答数 

１日 6 

２日 2 

３日 0 

４日 1 

５日 14 

 

 

 

 

Q7. 通常期の土曜日、放課後児童クラブを利用していますか。 

 

区分 回答数 

利用している 8 

利用していない 15 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Q8. 放課後児童クラブの１人当たりの利用料について、中部圏域とほぼ同額の利用料設定としていま

すが、現在の金額についてどのようにお考えですか。 

 

区分 回答数 

高い 0 

妥当 18 

安い 3 

その他 1 

 

 

【その他】 

 ・おやつ代とは、何を食べている？ 

 

 

Q9. お子さまは放課後児童クラブで楽しく過ごせていると感じますか。 

 

区分 回答数 

そう思う 19 

ややそう思う 4 

あまりそう思わない 0 

まったくそう思わない 0 

 

 

 

 

 

 

Q10. お子さまが利用している放課後児童クラブでは、子どもの個性や特性に応じた対応がされてい

ると思いますか。 

 

区分 回答数 

そう思う 13 

ややそう思う 5 

あまりそう思わない 2 

まったくそう思わない 1 

わからない 2 

 

 

 



 

 

Q11. お子さまが利用している放課後児童クラブは、支援員に相談や意見を伝えやすいと思いますか。 

 

区分 回答数 

そう思う 14 

ややそう思う 7 

あまりそう思わない 0 

まったくそう思わない 1 

わからない 1 

 

 

 

 

 

Q12. お子さまが放課後児童クラブを利用中に気象警報への対応やケガ、体調不良になった場合等、

支援員からの連絡や説明は適切にされていると思いますか。 

 

区分 回答数 

そう思う 16 

ややそう思う 4 

あまりそう思わない 0 

まったくそう思わない 0 

わからない 3 

 

 

 

 

 

Q13. 本町では現在、三朝西学童クラブを公設公営（町）で、三朝東学童クラブを公設民営（三徳地域協

議会へ委託）で運営しています。今後、将来的にどのような運営体系が望ましいとお考えですか。 

 

区分 回答数 

２つとも公設公営 1 

２つとも公設民営 4 

このままで良い 17 

その他 1 

 

 

【その他】 

 ・三朝西学童クラブについては状況がわからないのでどちら 

とも言えませんが、東学童クラブについてはこのままで良い 



 

Q14. 「公設民営」、「その他」を検討するうえで、考慮すべき点について５つまで選択してください。 

 

区分 回答数 ％ 

現行と同様の運営環境（開所時間、利用料、入所条件）の維持 18 25.4 

遊びや体験活動、イベント等の充実 13 18.3 

支援員の専門性と資質の向上 7 9.9 

現在の支援員の継続雇用 11 15.5 

町や保護者との意見交換の場の設置と運営体制への反映 7 9.9 

全町で標準化されたサービスの提供 5 7.0 

配慮が必要な子どもへの対応 8 11.3 

受託団体の他自治体での運営実績 1 1.4 

その他 1 1.4 

 

【その他】 

・支援員の増員 

 

 

Q15. 町では現在、旧三朝小校舎（三朝西学童クラブ）と三徳センター（三朝東学童クラブ）で実施して

いますが、将来的にどの場所で実施することが望ましいと考えますか。 

 

区分 回答数 

このままで良い 21 

１つの施設（旧三朝小校舎等）に集約 1 

その他 1 

 

 

 

【その他】 

 ・現状維持 

 

 

Q16. その他、今後の放課後児童クラブの運営等に対して何かご意見、ご要望等がありましたらご記

入ください。 

 

・減らすことだけを考えた内容に見えるが少人数で開設場所を増やす事を考えてください。１か所になっ

た場合、人数に対して支援員の数が足りますか？１か所になった場合、監視体制が万全となりますか？  

・子供達は少なくなりますが、子育てしやすい環境を維持するためには、これ以上減らすことは考えては

いけないと思う。１か所になるととても不便。子育てしやすい環境があるから、三朝で育てようと思う

のに、不便になると、山間部はさらに過疎化が進み、最悪の場合は他の市町村へ引っ越しもあるのでは

ないか。思い切って、竹田地区への開設など、こんなに行き届いているんですよとアピールできるくら



い、環境を充実させてほしい。子どもが少ないから施設を減らすのではなく、このままではいけないか

ら、子どもを増やすにはどうしたらいいか、もっと真剣に考えませんか。他の市町村からどんどん移住

してくれるくらいの取り組みをしないといけないのではないですか。 

・東学童クラブの良さの一つは座って作業する部屋、運動をする部屋と分かれていることです。静かに過

ごせる場所もあります。いくつかの場所に子どもたちが別れても、それを勤務の職員だけでしっかり見

守りできる導線があります。色んな子が居ますが部屋がいくつかあることで、子どもたちそれぞれの想

いを尊重しやすいです。そして異年齢で過ごすことによって下の子の面倒をみれるよう成長する姿も見

られます。三徳センターには近所の方々も来られるので御年配との関わりもできます。経営的なことは

わかりませんが、世の中の流れ沿っていくと合併することや学習支援ということも出てくるのかもしれ

ません。しかし、せっかく素晴らしい施設があり、自分達の住んでいる家の近くで近所の皆さんに見守

られながらのびのびと育つ環境があるので、それを守って欲しいです。 

・両親が仕事の時は、学童を利用させて頂いています。このまま西、東学童のやり方で続けて頂きたい。

支援員さんの負担が軽くなるように、家庭でも集団内で過ごす際のルールをしっかり伝えていきたい。 

 いつも真摯に子どもを見て頂き、感謝してます。ありがとうございます。 

・いつもお世話になり、ありがとうございます。共働きの親にとって、有り難い場所です。仕事場からの

送迎などを考えると、自宅から近い場所が良いと思います。また、それぞれの学童のやり方を統一する

必要はなく、それぞれの特色、良いところを残してほしいとおもいます。 

・いつもお世話になっています。子供はとても楽しく利用させてもらっていて、いつも安心と感謝です。 

言葉遣い等でご迷惑をおかけしている面もあると思いますが、きちんの親の前でもいけない事はいけな

い。と伝えてくれたりしているので、とても良いと思っています。体育館でお友達と遊んだ事など、毎

日教えてくれています。今の環境で今後も通えたらと思っています。下の子も通わせたいと思っている

ので、このまま何の変化もない事を願っています。学童の先生方には、本当にお世話になっています。 

・東学童クラブで長期休みは行事を企画していただいたり、子どもも楽しく利用させてもらっています。

地域の方に見ていただけるのはありがたいです。地域に子どもがいなかったりして放課後も子ども同士

で遊ぶことが難しくなってしまい、色んな経験が出来辛くなっていますので、学童で過ごすことで友だ

ちと遊ぶことは大事な時間だと思います。指導員の方々は子ども同士のトラブルなどでご苦労をかけて

しまいますので、遠慮なく保護者に伝えてくださればと思います。午後からのお仕事ということで、人

材確保が大変だと思います。午前は役場のお仕事などで一日の勤務を保証する仕組みがあれば、若い方

も応募があったりするのかなと考えます。 

・学童クラブの運営上、何か困られたことあればマチコミメールで結構なので保護者に共有してほしい。 

分かっていない保護者もいると思います。町内で学童クラブの選択が出来るように、現体制を残してほ

しいです。学習指導や生活支援は学童クラブに求めません。安心安全な、学校・家庭の間の第三の居場

所として、ぜひよろしくお願いします。 

 

 

以上 


